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今回は市議選後初の本会議で、新人議員７名が新しい風を議会に 

送り込めるかどうか期待を持って傍聴しました。 

本定例会では 17 名（議員総数 21 名）の議員（質問した議員名 

は「採決結果及び質問議員一覧表」を参照）が質問しました。 

浦安市は財政面では全国でも有数の優良な市でしたが、震災を境 

に将来的にかなり苦しい財政状況になるのではないかとの質問もあ

りました。 

一般質問の大半は次の震災関連でした。議員の質問・行政答弁内 

容をＱ＆Ａ形式の要旨で記述しました被爆。 

この度は質問内容が前質問者と重複するため予定していた質問を

省く議員もいました。 

紙面の関係で質問や回答の内容を要約するにあたり、会のメンバ 

ーが話し合いを重ねました。 

また、「えっ、そうなの！」と私たちが傍聴して初めて分かった 

ことも「傍聴者のつぶやき」で紹介します。 

 

 

■ 復旧・復興関係 

 一般質問を行った１７名の全員が質問。 

Ｑ：この度の液状化被害の予測と復興の重点は？ 

Ａ：液状化被害は予想していなかった。復興については 

液状化防止策を中心に行う。 

 

Ｑ：復興計画のあり方と復興計画期間は？ 

Ａ：市民を含むプロジェクトチームを作り、市民の声を取り込 

む。短期課題は３年で、長期課題については 5年単位の期 

間で検討したい。 

 

Ｑ：市が試算した震災被害総額 734億円の捻出は？ 

Ａ：国や県に災害支援金を要請し、財政調整基金を取り崩す。  

 

Ｑ：阪神淡路震災に遭った当時の芦屋市は財政は豊かだった 

が、震災後 15年の現在は財政難である。浦安市は大丈夫 

か？ 

Ａ：24年度から市税と固定資産税の減少となり、市の財政が 

苦しくはなるが、現時点では減少金額については不透明。 

 

■ 福島原発事故による放射能汚染関連 

6名の議員（折本・田村・広瀬・元木・岡野・水野）が質問。 

 

Ｑ：放射線測定（5/31に 3地点、6/3以降 10地点） 

  をしているが、もっと早くしなかった理由と、今後 

の測定について。 

Ａ：5/20に近隣 7市（千葉・市川・船橋・習志野・市原 

   八千代・浦安）で千葉県に市原市以外にも県内測定を要

望した。浦安が独自測定を始めたのは近隣市が測定をし

ており、市民の強い要望があったから。測定が遅かった

とは考えていない。  

    現在使用中の測定器は被曝可能性のある人体用だが、新 

しい放射線測定器を購入し、8月末頃は新機器で測定する。 

 

Ｑ：測定箇所を増やせなくとも順次場所を変えて測定する考 

えは？  

Ａ：順次箇所を変更して測定する方法は可能なので、実施を 

考える。 

 

Ｑ：給食食材の放射線量測定器を購入して、市民に貸し出す 

考えは？  

Ａ：ない。高額であるし、市民への不安をあおることにもな

る。県や国の放射性物質検査結果情報を基にしており、当

日再度食材の産地確認もしている。 

    また、水は県の各浄水場で測定している。 

 

Ｑ：浦安市のＨＰでは市内の測定値は文科省設定の暫定規制 

値を下回っているとしているが、放射線量基準値がはっ 

きりしていない中で、市としてはどのような考えで測定 

しているのか？  

Ａ：浦安市は国の基準に則る。 

 

Ｑ：浦安市内にホットスポットは？  

Ａ：市内測定値は国が示している放射線量基準値より下回っ 

ているのでないと考えているし、それを特定するための 

測定は考えていない。 

 

Ｑ：プール授業についての市の見解は？ 

Ａ：プールには飲料水である水道水を使うので問題ないと 

考えている。 

 

■ 財政問題 

5名の議員（西川・折本・田村・広瀬・柳）が質問。 

 

● この度の補正予算…一次・二次・三次の総額で 71億 8400

万円。ほとんどが災害復旧費となる。 

● 一般会計総予算額…695億 6400万円。更正減の対象は新

規事業の凍結と市民サービスへの影響が少ない項目を

20％削減して実施。 

 

Ｑ：今後の財政見通しから税収への影響は？  

Ａ：震災前まで増加できていた法人市民税については、各社

の今期の決算状況を見ないと分からない。 

    個人市民税は雑損控除の適用、また固定資産税につい

ては土地評価によるので予測が付きにくく不透明。23年

度決算を見ないと具体的なことはわからない。 

 

Ｑ：復旧項目ごとの事業予算は？  

Ａ：災害救助費 4億円、災害復旧費 165億円、災害復興支援

費 28億円。総額で 197億円。 

Ｑ：市長は新庁舎建設基金約 82億円を復旧復興のための財源

の一部に充てる気持ちは？ 

Ａ：（市長）この度の東日本大震災から庁舎の防災拠点の重要

性や市役所機能の維持から計画通り庁舎建設を進める必

要性があると感じている。 

 

■ 常任委員会 

   浦安市議会には、３つの常任委員会（総務・都市経済・教

育民生）があります。 

この度は都市経済常任委員会を傍聴して分かったことを紹

介します。 

 

✎昨年秋の集中豪雨による日の出地区での車両水没事故への

損害賠償金として補正予算に 1260万円（弁護士費用）が計上

され、採択された。 

   この議案は 3/15の都市経済委員会で既に提出されており、

被害者が今現在で 28人いて、車両保険を使ったのが 18件。損

害賠償金は約 5,200万円を計上している。トータルでこちらの

議案についての計上額は 6400万円以上となった。 

折本氏の質問で 6400万円の内容が明らかになったが、不透

明な部分が多く、金額の異常さを田村氏も指摘していた。 

 

■ 市長提出の人事案件 

（議員の賛否は次ページの一覧表を参考） 

①副市長選任について 

任期満了にあたり、市長は現副市長中村健氏を推薦 

…賛成多数で再任可決 
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②監査委員選任について 

市長から田村議員を推薦…賛成多数で可決 

③教育長任命について 

任期満了にあたり、市長は現教育長黒田江美子氏を推薦 

…賛成多数で再任可決 

 

■ 議員提出の発議案件 

（各議員賛否については上記一覧表を参照） 

●1号：「地方消費者行政に対する国の実効的支援を求める意見 

書の提出について」 

  （発議者代表：西山議員、結果：可決/全議員賛成 ） 

 ●２号：「浦安市施設利用振興公社について 6月 15日朝日新聞 

夕刊で報じられた真相を究明するための特別委員会設置につ 

いて」 

  （発議者：広瀬議員、 結果：否決/賛成 7名） 

 ●3号：「原発からの脱退を決意し、原発をゼロにする期限を切 

ったプログラムの策定を求める意見書の提出について」 

（発議者：元木議員、 結果：否決/賛成 4名） 

 ●4号：「福島原発の危機収束と救援・復旧・復興を求める意見 

書の提出について」 

  （発議者：美勢議員、 結果：否決/賛成 4名） 

 

■ 陳情全て否決！ 

今定例会に提出された陳情は、3件（2件は取り下げ）でした。委

員会付託前の議会運営委員会で協議した結果、委員会審査の必要は

認められず、すべて議員配布になりました。 

なお、この度は請願の提出はありませんでした。 

【陳情 1号 】 

大幅増員と夜勤改善で安全、安心の医療・介護を求める陳情 

【陳情 4号】（当会提出） 

 「陳情」取り扱いの見直しに関する陳情 

【陳情 5号】（当会提出） 

  行政視察の本会議での報告と報告書の公開を求める陳情 

 

 

 

 

◆ ＴＤＬは「地震」「液状化」を想定して、地盤強化をしていた。市が

「想定していなかった」というのは、不作為・怠慢ではないのか

な。 

復興計画の中心である「液状化対策」とともに「火災」の防災計

画も忘れないでほしい。                       

◆ 放射線汚染への対応は浦安市独自では行わず、国や県の対応

を注視しながら出された方針に沿っていく、ということがわかっ

た。 

◆ 新人議員の定例会や常任委員会での質問を傍聴していたが、 

各人の資質や経験の違いのせいか、ばらつきを感じた。今後に

期待したい。 

◆ 全体を通しては大震災後初の議会だったので、もっと熱の入った

議会であったら、と思った。 

議員の皆さんには次の議会での奮闘を期待します。   

◆ 新人議員 5名（柳、岡野、芦田、水野、長谷川/敬称略）を傍 

聴しての感想だが、まじめに実地検分をして問題点を把握してい

たが、初めての質問とはいえ、行政側への突っ込みが足りない

憾はぬぐえなかった。今後の活躍に期待したい。  

◆ １７名の議員のほとんどが震災にかかわる質問を行ったが、当 
局の回答の中に「おや？」と思ったことがある。「３月１１日の震災 

当日に浦安市が津波警報を出した」ということだが、私の周りに 

はだれも聞いた人がいない。今後の警報の出し方を工夫してもら

いたいね。 

◆ 副市長人事では岡野議員（民主党）の賛成に驚いた。また、政風

会を代表した西山議員の質疑内容は賛成とは思えなかったし、

実際採決では政風会は一人を除き反対だった。西川議員だけが

賛成したのはなぜだろう！？ 

◆ 岡本議員が花火大会の開催についていろいろ質問しましたが、

７６００万円かけて４５万人の人出を見込み市民の士気を高める

というが、開催については市民としても賛否が分かれますね。    

◆ 昨年秋の集中豪雨による日の出地区での車両水没事故に関す

る賠償額は 6400万円以上となったが、そもそもこの事故の責任

は行政の誰がとるのだろうか？  

◆ 新庁舎建設は計画通りという答弁があったけれど、復旧・復興に

莫大な資金が必要なときに、なぜ新庁舎建設を計画通り行わな

ければならないのか？ 

 

ご意見・ご不明な点につきましては下記にご連絡ください。 

 

 

 

 

 

◆会のブログ：http://urayasusigi.jugem.jp/ 

◆浦安市民活動センターHP：http://u-shimin.genki365.net/ 

 

 

 

 

  

◆発行：「うらやす市議会ウォッチングの会」代表：西島延大 

◆連絡先 ・e-mail：watching@jcom.home.ne.jp 

     ・fax: 047-355-9079 

 

      採決結果及び質問議員一覧表　（議員名敬称略）

深作 勇 ◎辻田 明 末益隆志 宝 新 宮坂奈緒 醍醐誠一 ○西山幸男 岡本善徳 西川嘉純 秋葉 要 田村 耕作 中村理香子 元木美奈子 美勢麻里 芦田由江 水野 実 広瀬明子 長谷川清司 折本ひとみ 岡野純子 柳 毅一郎

①現副市長選

任
○ ― ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ × × ○ × × ○ × ○ ×

可決

（１１対9）
②監査委員選

任
○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ × ○ ○ ○ ○

可決

（１7対3）
③現教育長再

任命
○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ × ○ ○ × ○

可決

（１6対4）

１号
 ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
可決
（20対0）

２号 × ― × × × × × × × × × × ○ ○ × ○ ○ × ○ ○ ○
否決
（7対13）

３号 × ― × × × × × × × × × × ○ ○ × × ○ × ○ × ×
否決

（４対16）

４号 × ― × × × × × × × × × × ○ ○ × ○ ○ × × × ×
否決

（４対16）

× ― × ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

無会派 採決結果
（賛成
対反対）

会派 きらり浦安 政風会 公明党 共産党

一般質問の有無

市長提出
人事案件

みんなのうらやす

◎は議長、○は副議長

議員提出
発議
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http://urayasusigi.jugem.jp/
http://u-shimin.genki365.net/

